

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Lehrbuch der Erdbeschreibung

zur Erläuterung des neuen methodischen Schulatlasses

Gaspari, Adam Christian

Weimar, 1801

Franzoesisches Sued-Amerika

[urn:nbn:de:bsz:31-264169](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-264169)

genugt. Guayana liegt in Guiana, östlich vom Orinoco. Es hat eine sehr heiße und feuchte, folglich ungesunde Luft, an den Küsten sehr niedriges, oft überschwemmtes Land, und ist nur an den Flüssen, die lauter Küstenflüsse, aber doch ziemlich tief ins Land schiffbar sind, angebauet. Die meisten und wichtigsten Pflanzungen liegen an dem Flusse Surinam, und heißen auch so. Die vornehmsten Producte sind Kaffee, Zucker und Taback. Die Einwohner sind Holländer, Juden ic. und die meisten Neger, Sklaven.

Französisches Süd - Amerika.

Es liegt östlich von dem holländischen, nördlich von der Mündung des Amazonenstroms, und ist voll Moräste und Wälder, sehr ungesund, und daher auch wenig angebauet. Das beste Stück ist die kleine Insel Cayenne: da aber auch diese sehr morastig ist: so sind nur die Höhen bebauet, und tragen hauptsächlich Zucker, Kaffee, Cacao, Baumwolle und Indigo. Das feste Land wird von Eingebornen bewohnt, die man allmählig ansässig zu machen sucht.

Anm. 1. Das schmale Land, südlich von der Mündung des la Plata bis an das südliche Ende von Amerika ist Patagonien oder Magellans Land. Den ersten Namen hat es von den Einwohnern, den Patagonen, die zum Theil eine riesenmäßige Größe haben und beritten sind. Sie besitzen das unfruchtbare, sandige und sumpfige Land unabhängig, ob es gleich die Spanier mit zu ihrem Gebiete rechnen, auch die Westküste, als zu Chile gehörig, besitzen. Den zweyten Namen hat das Land von dem ersten Weltumsegler Magellan, der zuerst längs der Ostküste desselben hinabfuhr, und so die von ihm benannte Meerenge entdeckte. Diese Meerenge wird südlich von einer großen Insel eingeschlossen, die das Feuerland (Tierra del Fuego)

heißt, sehr kalt und unfruchtbar ist, und von einem äußerst rohen, süßlosen und unwissenden Volke, den Pescherähs, bewohnt wird. Um die große Insel liegen mehrere kleine. Auf einer derselben ist die äußerste Südspitze von Amerika, das Cap Horn.

Anm. 2. Unter den Inseln, die zum spanischen Südamerika gehören, ist keine von Wichtigkeit. Die größte Gruppe von Inseln machen die Gallopagos, westlich von Quito, unter dem Aequator. Die bekanntesten sind die fruchtbaren, aber unbewohnten Inseln Juan Fernandez, worauf sich ein Engländer, Selkirk, viele Jahre lang einsam aufgehalten, und zum Roman Robinson Crusoe Veranlassung und Materialien gegeben hat. — Ostwärts von der magellanischen Meerenge liegen die unfruchtbaren und unbewohnten Falklands-Inseln oder Malouinen; noch weiter östlich liegt die mit ewigem Schnee bedeckte Insel Süd-Georgien, und nicht weit von derselben hat der berühmte Cook eine lange Schneeküste entdeckt, Sandwichsland und Süd-Thule genannt. — Die von Brasilien ostwärts im Weltmeere liegenden Inseln sind von keinem Velange, doch zum Theil von den Portugiesen besetzt.